

令和4年度 10月号	久松だより	 No.730  03(3661)6016
	中央区立久松小学校 校長 植村 洋司 http://www.chuo-uky.ed.jp/~hisamatu-es/	

全ては「子どもたち」のために

副校長 藤山 由仁

新型コロナウイルス感染症が流行し、2年半以上経ちました。夏休みの頃に比べると新規感染者数は比較的下がっては来ていますが、なかなか収束が見えません。そのような中でも久松小学校はこれからも新型コロナウイルス感染症対策を徹底し、教育活動を進めてまいりたいと思います。



あと2ヶ月後の12月3日(土)に「久松小学校開校150周年・久松幼稚園開園80周年記念式典」が執り行われます。私は夏休みに久松小学校の歴史や教育活動の移り変わりや変遷を調べていく機会がたくさんありました。久松小に携わってきた諸先輩方の久松小への思い等を知っていく中で、150年の重みを改めて感じるとともに、教職員には今後の久松小を未来につなげていく重責があると実感しました。どんな困難があっても未来を創造する子どもたちを成長させるべく、学校・家庭・地域が三位一体となって、子どもたちのために何ができるかを常に考え、邁進していきたいと思います。

今月10月8日(土)には、今年度より開催方法を変更して行っている第2回音楽学習発表会もあります。今回は4・6年生がクラスごとに発表いたします。前回の2・3年生の発表の際は、クラスごとに子どもたちの頑張りをみることでとてもよかったと、保護者の皆様から大変好評をいただきました。このような行事を通して、子どもたちは、互いに学び合いながら、自分の力で一生懸命前向きに取り組んでいます。このような姿をぜひ応援してあげてください。

新しい学校生活様式の中で、教職員一同、全力で子どもたちと向き合い、これからも子どもの成長を支援してまいります。引き続き学校への御理解・御支援のほど、よろしくお願い申し上げます。

【校医の先生が代わります。】

内科校医の吉良登志子(きらとしこ)先生には、9月30日まで7年6ヶ月間という長きにわたり本校のために御尽力してくださいました。誠にありがとうございました。

10月1日より新しい内科校医、山田 奈生子(やまだ なおこ)先生になります。何卒よろしくお願いいたします。

10月の生活目標 ……スポーツに親しみ、力いっぱい運動しよう

運動をするにはとてもよい季節となりました。学校内での活動は、限られた場所と時間になってしまっていますが、様々な場面で外遊びを心掛け、安全に気を付けて体力を付けていってほしいです。今後も生活リズムを整え、健康管理にも御協力いただきたいと思います。

「早寝・早起き・朝ご飯・ゲームをやめて外遊び」を合い言葉にしていきたいと思います。よろしくお願いいたします。(鈴木)

ブラスバンド部の活動～開校150周年をお祝いして～

久松小学校は今年開校150周年を迎えます。ブラスバンドの活動も、開校150周年をお祝いして、開校開園記念「久松フェスティバル」のオープニングで演奏することになりました。明治座横からパレードした後、浜町グラウンドでマーチングを披露します。マーチングの披露は、3年ぶりとなります。

その「久松フェスティバル」に向けて、6月から「銀河鉄道999」「お江戸日本橋」と2曲を練習してきました。まだまだコロナ禍なので、十分な練習はできませんが、休み時間や放課後のパート練習を中心に、6年生が5年生に教え、協力しながら曲をつくり上げてきました。また、夏休みには、講師の小嶋先生からのマーチングの指導を受けました。

マーチングは、曲を暗譜して演奏することに加えて、様々な動きを付けていきます。2つのことを同時に行うので大変な面もありますが、美しく隊形が変わり、演奏に花を添えます。

開校150周年をお祝いし、感謝の気持ちをもって、心を一つにしたブラスバンドの演奏を浜町グラウンドいっぱいには響かせたいと思います。(宮澤)

開校150周年を迎えて

今年度150周年を迎えるにあたり、久松小学校の児童は特別な思いでこの一年を過ごしています。5月には、本校の校章をモチーフとして航空写真を全員で撮影しました。また、久松幼稚園と合同で開催した周年記念オープニング集会では、周年をお祝いしたいという園児・児童の喜びの笑顔でいっぱいになりました。

今年度は、様々な周年行事に取り組んでいます。子どもたちとともに掲げたテーマは、「つながれ!久松のち・か・ら ～未来へ 感謝と希望をのせて～」です。150年にわたる久松小学校の歴史を資料館の展示物やこれまでの記念誌などから辿ってみると、久松小学校が地域の方に支えられ、子どもの健やかな成長を実現するために多くの方々の手を差し伸べてくださっていることがよく分かります。そして、本校を巣立っていった多くの卒業生の愛校心にも触れ、久松小学校の「歴史と伝統」の深さ・尊さを実感しています。

ここ数年、子どもたちは新型コロナウイルス感染症の影響で幾多の試練と向き合い乗り越えてきました。暮らしや学びの中で、様々な制限を受け入れなくてはならない現実。それでも前を向き一歩ずつ歩みを進めています。今の自分たちだからこそのできることは何だろう。こうした強い志や生きる力は、まさに久松小学校が大切にしてきたよき伝統につながるものです。久松小学校のいいところを数多く見付けられる子どもたち。児童とともに、久松の「歴史と伝統」を受け継いでいけたらと思っています。そのために、学年ごとの発達段階に合わせながら、一つ一つの記念行事を丁寧に取り組んでまいりました。

11月16日(水)に浜町グラウンドにて久松幼稚園と合同の「開校開園記念久松フェスティバル」を開催いたします。久松小学校開校150周年、久松幼稚園開園80周年を迎えられたことを保護者・地域のたくさんの方々とお祝いしたい。いつも温かく見守ってくださる方々、久松のことを大切にしてくださる皆さんに感謝の気持ちを届けたい。そんな思いから、このイベントは出発しました。是非、御参観いただければと思っています。そして、いよいよ12月3日(土)には、本校体育館で記念式典を挙げてまいります。輝かしい未来ある久松小学校への大切な架け橋となれるよう頑張っております。今後とも皆様の変らぬ御支援をよろしくお願いいたします。(川島)

○ 学年だより ○

〈1年〉 幼小交流 頼もしい1年生！

小学校初めての夏休みの期間を経て、どの子ども一回り成長した姿が見られます。自由研究の作品はどれも素晴らしかったです。先日は学年や他学年の作品を鑑賞しました。友達の作品のよいところをたくさん見つけることができました。学習はもちろん、当番や係活動にも進んで取り組む様子が見られます。

生活科の学習では、体験を通して学ぶことを大切にします。1学期は「みんなであそぼう！なつ☆きらりん」の学習で、「もっと大きなしゃぼん玉をつくりたい！」などの願いを大切に、学習を広げました。1年生は年間を通して幼稚園と交流していきます。1年生と幼稚園年長さんや年中さんとシャボン玉遊びをしました。園児の目線に合わせながら、優しく話し掛けたり、シャボン玉の道具をつくったりしてお兄さんお姉さんぶりを発揮していました。初めは緊張していた幼稚園児でしたが、1年生が優しく接してくれたので、すぐに仲良く活動することができました。1年生は「幼稚園さんはシャボン玉づくりが上手でした。」「よく話を聞いてくれて嬉しかったです。」など感想を話していました。そして「今度は読み聞かせをしてあげたい。」「もっと一緒にお勉強したい。」と体験活動を通して、思いや願いが膨らみました。2学期は、「あきをたのしもう」で、身近な秋を感じたり見付けたりします。幼稚園と交流しながら、秋を楽しむ活動を考えます。子どもたちは、探究心をもち、自ら行動し学んでいきます。豊かな体験を友達と共有しながら、自分の興味があることを探究し、興味の幅を広げる楽しみを味わえるように見守っていきます。(仲筋)



〈4年〉 開校150周年記念 番町小学校との交流

先日愛媛県松山市にある番町小学校との交流がありました。久松小学校と同じように久松家に縁があり、過去にも交流がありました。今年度改めて4年生同士の交流ということになりました。オンラインではありましたが、互いの学校のことや地域のことなど、クイズ形式で行い、楽しみながら知り合うことができました。

子どもたちの反応やつぶやきを聞いていると、出会いから少しの関わりであっても、少しずつ興味をもって参加している態度が見られました。子どもたちの素直さがとても可愛らしく思い、これからの交流が楽しみです。

次回の交流では、互いの学校や地域をもっと調べ、学んだことを発表することになりました。開校150周年という節目の年、母校のことを学び、より愛着をもって学校生活を送る良い機会になったのではないかと思います。人との出会いを大切にしながら、学校の誕生を祝いたいと思います。(斉藤)



〈5年〉 総合的な学習の時間 地球を救え！2022

5年生は、総合的な学習の時間で環境学習に取り組んでいます。単元名を「地球を救え！2022」とし、環境に配慮した生活の在り方を学んでいます。9月9日(金)には、5年3組で研究授業を行い、資源を守るために必要なことを考えました。自分の考えを整理したり、友達と伝え合ったりすることで、資源と生活とのつながりを自分ごととして捉えることができました。

今年度の学習では、学校内での学びだけでなく、外部とのつながりをもった学びを目指しています。その1つとして、昭和女子大学の歴史学科、初等教育学科の大学生との連携を図った学習を行っています。歴史学科の皆様には、江戸時代の暮らしから、循環型社会についての貴重な資料を作成していただきました。初等教育学科の皆様には、今後授業に関わっていただき、子どもたちの学習支援を行っていただく予定です。多くの方々の支えがあり、環境についての深い学びを得ています。これからも、有意義な学習が行えるように、探究的な学びを続けていきます。(野澤)

10月行事予定

日	曜	朝学習	行事予定	放課後遊	保健	P T A・区
1	土		都民の日			
2	日					
3	月	朝会	衣替え 委員会			
4	火	B		ロング 4		
5	水	安全	校外学習(2年) 安全指導			
6	木	B	音楽学習リハーサル①(46年)			
7	金	B	音楽学習リハーサル②(46年)			P 連役員会・理事会
8	土	B	音楽学習発表会(46年) ※4・6年生のみ登校 1・2・3・5年生は休み			日本橋中学校 土曜授業公開・学校説明会
9	日					
10	月		スポーツの日			区民スポーツの日
11	火	B		ロング 3		
12	水	集会	4時間授業			
13	木	B				
14	金	読書				
15	土					宇佐美学園運動会
16	日					子どもフェスティバル
17	月	朝会	ふれあいタイム クラブ			
18	火	B	校外学習(5年)	ロング 6		
19	水	集会	開校記念集会			
20	木	B				
21	金	読書				
22	土					
23	日					ミニバスケットボール大会
24	月	朝会	クラブ			
25	火	B	「ようこそ先輩！」(田中圭さん)	ロング 5		
26	水	読書	遠足(6年)			
27	木	B	避難訓練			
28	金	読書	ふれあいタイム			
29	土	B	土曜授業公開 参集形式			
30	日					
31	月	朝会	委員会(11月分) 前期通知表配付			

当初はオンライン公開を予定していましたが、感染状況を踏まえ、参集しての公開といたします。なお、1月21日(土)の学校公開(道徳授業地区公開講座)はオンラインといたします。

11月の主な行事予定

- | | |
|-----------------|------------------------|
| 2日(水) 就学時健康診断 | 16日(水) 開校開園記念久松フェスティバル |
| 4日(金) 前期通知表回収 | 25日(金) 勤労感謝の会 |
| 11日(金) 校外学習(1年) | 29日(火) 連合音楽会(6年) |

*新型コロナウイルス感染症の状況等により、学校行事が変更になる場合があります。